



200 ans de présence des Sœurs Saint-Joseph de Cluny en Guadeloupe

samedi 8 mai 2021, par [Sisters of St. Joseph of Cluny](#)

Le 2 Avril 2021, les soeurs de St Joseph de Cluny ont ouvert l'année du bicentenaire célébrant l'arrivée des filles d'Anne-Marie Javouhey sur le sol Guadeloupéen, le 21 Avril 1822.

200 ans de présence des Sœurs Saint-Joseph de Cluny en Guadeloupe

Le 2 Avril 2021, les soeurs de St Joseph de Cluny ont ouvert l'année du bicentenaire célébrant **l'arrivée des filles d'Anne-Marie Javouhey sur le sol Guadeloupéen, le 21 Avril 1822**. Ce bicentenaire est l'occasion de faire mémoire d'un commencement et de la continuité de cette histoire, aujourd'hui centrée sur le même objectif : rendre témoignage que « *Dieu aime tous les hommes, sans distinction de race, de culture, de religion et de condition sociale. Leur dignité doit être reconnue et leurs droits défendus* ». Il est aussi l'occasion de rendre témoignage à Anne-Marie Javouhey, femme missionnaire, née en Bourgogne. Elle a jeté la semence et les graines ont levé sur les 5 continents. « *La lumière ne s'est pas éteinte, elle brille* », aujourd'hui, « *des sœurs de toutes races, de toutes nations et de toutes langues poursuivent dans l'Eglise l'œuvre que le Seigneur a confié à la fondatrice.* »

Deux cents ans d'histoire !

Un **bicentenaire** n'est pas un simple anniversaire. Il représente la fin d'une étape et le commencement d'une autre, « *un instant dans cette continuité qui soulage hier à aujourd'hui.* » On ne peut parler de bicentenaire sans parcourir une histoire. C'est rappeler aussi, qu'en ce temps-là, quelque chose s'est passé dans l'Eglise, quelque chose dont nous sommes, aujourd'hui, les témoins et les bénéficiaires.

En effet, après l'île Bourbon, le Sénégal et la Guyane, **la Congrégation s'installe en Guadeloupe en avril 1822** pour s'occuper de l'instruction des jeunes filles. Les premières religieuses, d'une moyenne d'âge de 22 ans, sont victimes du cyclone mémorable de 1825 qui détruisit entièrement leur école et coûta la vie à leur Mère Supérieure, Julie JACOTOT. La mission demeure encore

aujourd'hui autour de l'éducation de la jeunesse et du socio sanitaire.

Anne-Marie JAVOUHEY : « première femme missionnaire. »

Anne-Marie Javouhey, **née le 10 novembre 1779** dans un village de Bourgogne, entend l'appel de Dieu à annoncer dans les cinq continents son amour pour tous, sans distinction de culture, de religion, de condition sociale.

Mère JAVOUHEY a légué aux sœurs de Saint Joseph de Cluny un esprit ou la façon d'aimer Dieu ou la manière de servir l'Eglise et le monde. Ces deux éléments constituent le patrimoine de famille.

La semence jetée par Anne-Marie JAVOUHEY a levé là où la graine est tombée :
En Europe mais aussi dans les autres continents.

VIDEO : [Messe en Direct Congrégation des Sœurs de Saint Joseph de Cluny Province Antilles-Guyane](#)
